



Nombre del alumno: Erika Patricia Altuzar Gordillo

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Materia: Antropología médica.

Grado: 2º semestre

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 8 de Septiembre del 2020

La génesis de la medicina en la América Prehispánica.

Concepción mágico-Religiosa de la medicina

La cultura andina Prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron concepciones metafísicas. Fue la tetrada tierra-fuego-aire-agua. La fuente que inspiró al pensamiento andino Prehispánico. La concepción Cosmogónica Precolombina - respecto al origen y el destino final del hombre - les permitió tener una interpretación Características del tiempo y el espacio; estas ideas influyeron en su vida secular y religiosa. La magia apareció simultánea al deseo de influir sobre los fenómenos Sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista.

Los incas tenían una concepción tripartita del universo; el mundo divino de los dioses, el mundo Presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos. Estos mundos según sus creencias - estaban de manera interrelacionados; la Pancha de la tierra de aquí hunde sus raíces en la Tierra de adentro, y para dar sus frutos recibe el agua de la tierra de arriba.

Los aztecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos, uno ubicado en el piso trece del cielo y otro en el mictlán, en la región novena del inframundo. La organización del Cosmo maya era representada por cinco árboles Sagrados y sus respectivas divinidades que conectaban el cielo y la tierra. La concepción mágico-religiosa fue la principal

Característica de la medicina Precolombiana.

Los wirapiricos interpretaban el humo de coca quemada con sebo de llama, los Calpirucue diagnosticaban con vísceras de animales, los Achicoc adivinaban usando maíz y estiércol de camélidos.

Los Pucharicue usaban arañas para predecir los acontecimientos; estos artrópodos están presentes en la iconografía andina Prehispánica, incluso han sido representados en los jeroglíficos gigantes de Nazca y en los frisos de la Pirámide.

Hechicería y Enfermedades.

Los conquistadores españoles tuvieron mucha dificultad para evangelizar a los naturales. El conflicto y la resistencia ideológica andina fue notable. Algunos han planteado que la experiencia evangelizadora colonial en realidad creó un catolicismo indigenizado o una religión indígena cristianizada. La resistencia cultural impidió que las campañas extirpadoras de idolatrías lograsen su objetivo. Estas acciones se vieron limitadas por las distancias geográficas y su acción discontinua en el tiempo; además, no contaban con la aprobación unánime de la iglesia. magia, brujería y hechicería son palabras que son necesarias definir; así, magia se refiere al sistema de creencias y prácticas rituales que actúan a distancia y que influyen

Casos clínicos. La influencia de los escritos hipocráticos explica que la medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cualitativos, Practicase la observación Participante y Produjese un enorme volumen de escritos etnográficos. Si cada cultura tiene su medicina Popular específica, y así desarrollar un estudio Comparativo de los mismos. A los sistemas médicos de las sociedades aborígenes en las que no Podrían demostrarse los rasgos sincréticos de la medicina. Los sistemas médicos se organizan en distintos maneras. Los sistemas médicos más conocidos son: la medicina Popular, la medicina indígena y la biomedicina estos sistemas se Pueden organizar en dos categorías adicionales: sistema externalizado o sistema internalizado. Bajo el sistema externalizado están la medicina Popular, la indígena, los sistemas tradicionales de China y la medicina ayurveda de la India. Mediante estos sistemas se establece que el cuerpo es un sistema abierto que Puede ser influenciado Por la sociedad, la naturaleza y el mundo espiritual. Los diferentes sistemas médicos se solapan, es decir, las personas no acuden solamente a uno de ellos, sino que hacen una combinación de varios. Según algunos estudios, solamente del 6 a 30% de las personas acuden a los sistemas biomédicos (a los hospitales).

Referencias.

Velarde, Ó. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.
Artículo histórico , 7.